



MINUTA GOBERNADOR – CONTINGENCIA– 19.06.2023

- **50 AÑOS DEL GOLPE DE ESTADO:** Un grupo de organizaciones y autoridades políticas se reunieron para exigir la construcción de memoriales, que recuerden a las víctimas, en los diferentes ex centros de detención y tortura durante la dictadura de Pinochet.
 - La actividad se realizó en el Centro Recreacional Playa Blanca, perteneciente al Ejército de Chile, en Coronel, lugar que sirvió como centro de detención y vejámenes durante la dictadura.
 - El encuentro fue convocado por la Coordinadora de Organizaciones de Derechos Humanos y Memoria Provincia de Concepción, y la diputada del Distrito 20, María Candelaria Acevedo (PC), quien precisamente fue detenida y torturada en ese lugar.
- **TEMAS POLICIALES:** Sobre hechos ocurridos en la denominada Macrozona Sur:
 - Una excavadora fue incendiada al interior de un predio ubicado en la ruta que une las **comunas de Cunco y Melipeuco, en la región de La Araucanía**. Se trata de una máquina que se encontraba en el Fundo San Lorenzo, donde se realizaban labores de limpieza para una explotación forestal. El hecho se produjo la noche del domingo. La excavadora quedó inutilizada. No se encontraron pancartas o lienzos alusivos que permitan determinar la autoría del hecho.
 - La noche del viernes se produjo un ataque incendiario en el sector de San Miguel, a un costado de la ruta P72S, a unos 12 kilómetros al sur de Cañete. En el lugar, dos cabañas de veraneo terminaron consumidas por el fuego y una tercera alcanzó a ser salvada por personal de Bomberos de la zona.
 - **¿Ampliar Estado de Excepción a Los Ríos?** La ministra del Interior, Carolina Tohá, no descartó extender el estado de excepción hasta Los Ríos tras un nuevo ataque incendiario en esa Región. El hecho se



registró en las faenas de construcción de un parque eólico del sector Camán de la comuna de Paillaco y dejó 13 camiones destruidos, motivo por el que el Gobierno ya anunció una querrela.

- **PLAN CALLES SIN VIOLENCIA:** Municipios que son parte del Plan aseguran que existe coordinación con las policías y contacto con las Subsecretaría de Interior y Prevención del Delito. Pero, falta una bajada de información respecto de los logros que se han obtenido en materia policial para que la ciudadanía conozca la efectividad del plan.
 - Dicen que se requiere reforzar la dotación de policías, aunque reconocen que se ha notado algunos primeros logros, como detención y traspaso de recursos. En todo caso, consideran que es un tiempo breve para un gran balance.

- **GENDARME ABASTECÍA DE DROGAS A PRESOS EN CONCEPCIÓN:** Un gendarme reconoció haber entregado celulares y droga a tres delincuentes que están presos. Su confesión, eso sí, le permitió que la justicia lo dejara sin prisión preventiva.
 - **En base a una investigación de Radio Biobío,** fueron tres los internos que se beneficiaron con el ingreso ilegal de especies al Centro de Cumplimiento Penitenciario Concepción. El primero, un interno que cumple condena por el delito de abigeato cometido en Chillán. El segundo, un autor del delito de robo con violencia que fue condenado por el Juzgado de Garantía de Concepción. Y el tercero, el reo de mayor peligrosidad, Carlos Spielman Vidal, condenado en noviembre de 2022 a 15 años de cárcel por el homicidio de un narcotraficante en Hualqui.
 - El crimen del narco Alfonso Flores, alias El Tota, ocurrió en junio de 2018, dos meses después de un brutal y violento doble homicidio registrado en el Cefam de Hualqui, perpetrado por su hijo, Carlos Spielman, bautizado con el mismo nombre y quien también está tras las rejas.